



OCTUBRE, 10

Nombre del alumno: Joselyn Itzel Jiménez Morales.

Materia: Redacción en español.

Licenciatura: Derecho.

Nombre del Docente: Rosibel Carbajal de León.

Cuatrimestre:1

Prototipos textuales.

Prototipos textuales de la redacción.

Los prototipos textuales son esquemas que estructuran los textos según su propósito. La narración relata hechos en una secuencia temporal, la descripción detalla características de objetos o personas, la exposición informa o explica un tema de manera clara, la argumentación defiende una idea con razonamientos, y el diálogo representa la interacción entre interlocutores. Estos prototipos suelen combinarse dentro de los textos para lograr mayor riqueza y coherencia en el discurso.



Narración.

La narración es un prototipo textual que cuenta hechos o eventos que suceden en un tiempo y espacio determinados. Generalmente, sigue una estructura de inicio, desarrollo y desenlace, y presenta personajes que realizan acciones. Su objetivo es relatar una historia o suceso, y es común en cuentos, novelas, crónicas y noticias. Un ejemplo de ello es: Era una tarde lluviosa cuando Ana decidió salir a caminar por el parque. A pesar del mal tiempo, sentía que necesitaba despejarse. Mientras avanzaba, se encontró con un pequeño cachorro abandonado bajo un árbol. Sin pensarlo dos veces, lo recogió y lo llevó a casa. Desde ese día, el cachorro, al que llamó Max, se convirtió en su inseparable compañero.

Descripción.

Que se utiliza para detallar las características de personas, objetos, lugares o situaciones. Su objetivo es crear una imagen clara en la mente del lector, ya sea desde una perspectiva objetiva (precisa y concreta) o subjetiva (personal y emocional). Se apoya en los sentidos para ofrecer una representación vívida de lo que se describe. Es común en retratos, guías turísticas y literatura. Un ejemplo de ello es: el jardín estaba lleno de colores vibrantes. Las rosas rojas, perfectamente florecidas, destacaban entre los arbustos verdes, mientras que una ligera brisa hacía que los pétalos de las margaritas blancas se balancearan suavemente.



Exposición.

Tiene como objetivo explicar o informar sobre un tema de manera clara, ordenada y objetiva. Su propósito es que el lector comprenda un concepto, idea o hecho mediante la presentación de datos, definiciones y ejemplos. Se utiliza un lenguaje preciso y directo, y es común en textos académicos, ensayos, artículos científicos y manuales. Un ejemplo de ello es exponer un tema de alguna materia y setiene que dar a conocer con los compañeros de clase o así.

Prototipos textuales.

Argumentación.

La argumentación es un prototipo textual que busca defender o refutar una idea o punto de vista mediante razones y evidencias. Su objetivo es convencer al lector de una postura a través de la presentación de argumentos sólidos, que pueden basarse en hechos, datos o experiencias. Suele seguir una estructura lógica que incluye una introducción, desarrollo de los argumentos y una conclusión. Es común en ensayos, debates, editoriales y discursos persuasivos.



Diálogo.

Una conversación entre dos o más interlocutores. Su objetivo es intercambiar ideas, información o emociones a través de preguntas, respuestas o comentarios. Puede ser formal o informal, y es común en textos literarios como obras de teatro, guiones, entrevistas y novelas, donde los personajes interactúan directamente. El diálogo refleja las características de los hablantes, como su personalidad o estado de ánimo, a través del lenguaje. Se utiliza al platicar con otras personas sean dos o más.